

RECIBE SOLO SIETE IMPUGNACIONES

Prevé el TEPJF adelantar validez de la presidencial

A más tardar el 31 de agosto deberá dar paso al cómputo final

Carolina Rivera/México

Con solo siete impugnaciones, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación analiza la posibilidad de adelantar la calificación y entrega de constancia de mayoría de la elección presidencial, dijo la magistrada presidenta, Janine Otálora.

Al supervisar la recepción de los expedientes de los cómputos distritales, la magistrada recordó que, a diferencia de 2012, cuando se recibieron 365 impugnaciones, en esta ocasión el pleno de la sala superior estudia la posibilidad de desahogar el proceso mucho antes del próximo 6 de septiembre.

"Trabajamos en la calificación,

en la entrega de la constancia, estudiamos en el pleno las posibilidades de adelantar la entrega de constancia de mayoría y previamente la calificación de la elección", afirmó.

Junto con los demás magistrados, Mónica Arali Soto, Felipe Fuentes, Felipe de la Mata, Indalfer Infante y José Luis Vargas, Otálora detalló que ayer concluyó la entrega de toda la información de la elección presidencial por parte del INE.

Agregó que a partir de ahora habrán de abocarse a realizar el cómputo final y definitivo de la elección presidencial, para después emitir el dictamen de validez, aprobarlo en sesión pública y en su momento entregar la constancia de mayoría al presidente electo.

Otálora dijo que la sala superior está enfocada en la resolución de las impugnaciones de la elección presidencial, mientras que las salas regionales verán lo relativo a las 511 impugnaciones de las elecciones de diputados y senadores.

Durante todo este tiempo todos los expedientes, incluidas las constancias de cada uno de los cómputos permanecerán en el órgano jurisdiccional en una bodega bajo el resguardo militar y monitoreado las 24 horas.

A diferencia de 2012, el salón donde se instaló el Programa de atención de recepción de impugnaciones masivas, integrado por 60 trabajadores, se limitó a recibir los documentos emitidos por el INE de cada una de las 300 juntas

distritales, ya que ningún partido impugnó los cómputos distritales.

Donde antes se almacenaron las pruebas del fraude que en su momento aseguró Andrés Manuel López Obrador se había configurado en su contra, hoy solo se encontraban escritorios prácticamente vacíos y personal que por ratos permanecía inactivo.

De acuerdo con el esquema de citas que se organizó para todo el procedimiento, entre el martes y el miércoles pasados se recibieron los primeros 238 paquetes en 244 cajas, que correspondían a la primera, segunda, tercera y cuarta circunscripción.

Mientras que ayer, se recibieron los últimos 66 paquetes que forman parte de la documentación que se generó por los cómputos distritales de la quinta y última circunscripción; sin embargo, apenas se podían apreciar algunas cajas apiladas en el fondo del salón.

El Tribunal tiene a más tardar el 31 de agosto para resolver las siete impugnaciones y dar paso al cómputo final de la elección presidencial para que antes del 6 de septiembre se determine la validez de los comicios. **M**

COINCIDEN ACTUAL Y PRÓXIMO GOBIERNO EN PACTO TRILATERAL

Alineada, postura de México en el TLCAN: Moisés Kalach

Un acuerdo de dos no resuelve las diferencias con EU y, legalmente, sería complicado sacarlo, afirman



**TLCAN:
LA RENEGOCIACIÓN**

Lilia González
EL ECONOMISTA

MÉXICO SE mantiene firme en sus "líneas rojas" (puntos innegociables) en las pláticas del TLCAN, lo cual ha sido ratificado por el equipo de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), próximo presidente de México, afirmó Moisés Kalach, director general del Consejo Consultivo Estratégico de Negociaciones Internacionales, también conocido como Cuarto de Junto, del sector empresarial.

"El equipo de transición va a acompañar la negociación, y nosotros ya nos reunimos, hasta hoy las posiciones son totalmente alineadas. Me parece que es una muy buena noticia", expresó Kalach.

En entrevista, dijo a **El Economista** que el sector empresarial se encuentra "listo" para el acompañamiento del equipo negociador encabezado por Ildefonso Guajardo rumbo a reabrir la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) en Washington, con las posiciones firmes de no ceder en temas como la temporalidad de las exportaciones ni las reglas de origen en el sector automotriz.

Lo importante, afirmó Kalach, es que entre el equipo de transición del próximo presidente Andrés Manuel López Obrador y la Secretaría de Economía que encabeza Guajardo existe coincidencia y las posiciones son las mismas: pactar el acuerdo trilateral modernizado; tampoco se han movido los conceptos para ceder.

Informó que durante esta semana se han realizado reuniones de tra-

bajo con el equipo de AMLO en materia de comercio. "Hemos tenido reuniones con Alfonso Romo, Graciela Márquez y Jesús Seade, que nos han dicho que son el equipo y se formalizarán", y serán quienes hagan el acompañamiento para las negociaciones del nuevo TLCAN.

Moisés Kalach expresó que un acuerdo comercial bilateral entre México y Estados Unidos, como el que planteó nuevamente esta semana

el presidente Donald Trump, posee limitaciones legales que lo hacen muy poco probable, en tanto que una relación única entre ambas economías tampoco resolvería las líneas rojas que han frenado el avance de la modernización del TLCAN, sostuvo.

SIN SENTIDO, PACTO BILATERAL

El representante del también Cuarto de Junto del sector empresarial mexicano advirtió: "Nosotros no queremos ir ahí, porque la bilateralidad podría quitar competitividad a América del Norte.

"Como sector privado tenemos que seguir convenciendo a nuestros aliados en Estados Unidos de que nos ayuden a fortalecer el TLCAN y que Trump flexibilice su postura".

El director general del Consejo Consultivo Estratégico de Negociaciones Internacionales comentó que se acordó con la Secretaría de Economía mantener posiciones, ya que por el hecho de que haya un proceso electoral, no deben cambiar los planteamientos esenciales.

"Las posiciones de la negociación y los márgenes siguen constantes, entonces no cambia nada. Ésa es la parte más importante, hemos acompañado al secretario y tiene los márgenes de adónde llegar en el sector privado, somos consistentes y nos quedamos muy tranquilos. Lo

que tenemos que ver es la voluntad de la autoridad americana para que esto funcione", abundó.

Moisés Kalach insistió en que encaminarse a una relación bilateral no llevará a modificar la posición difícil con Estados Unidos, "entonces no le vemos el incentivo de ir hacia allá".

Pero, además, el asunto legal detrás de un acuerdo bilateral sería

complejo, pues primero se tendría que deshacer el tratado actual, y, para remplazarse, el Congreso estadounidense debe otorgarle un nuevo poder al gobierno de Trump para efectuar una negociación bilateral. La disolución del actual acuerdo tomaría, como mínimo, seis meses, en caso de que Estados Unidos decidiera ir por esa vía.

AMLO HA CAMBIADO: ROSS

En otro frente, Wilbur Ross, secretario de Comercio de Estados Unidos, afirmó que el próximo presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, "ha cambiado considerablemente su retórica y dejado en claro que le gusta la idea de rehacer el TLCAN", por lo que, dijo, las negociaciones se reanudarían en buenos términos.

López Obrador, quien asumirá su encargo en diciembre próximo, "tiene un buen equipo de transición" con el gobierno actual en el tema TLCAN, "creemos que las conversaciones se pondrán en marcha con bastante rapidez", dijo Ross en una entrevista con la cadena CNBC.

Carlos Urzúa, futuro secretario de Hacienda y Crédito Público del nuevo gobierno, estimó que las tratativas serán más rápidas después de las elecciones legislativas de noviembre en Estados Unidos.

En tanto, el 26 de julio se reanudarán las pláticas de alto nivel sobre el acuerdo con la visita del secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, a Washington, en donde se reunirá con Robert Lighthizer, jefe negociador de Estados Unidos en el TLCAN, después de dos meses de pausa en la negociación.

lgonzalez@eleconomista.com.mx

🗣 *El equipo de transición (de AMLO) va a acompañar la negociación; nosotros ya nos reunimos y hasta hoy las posiciones son totalmente alineadas. Me parece que es una muy buena noticia”.*

Moisés Kalach,
representante del Cuarto de
Junto empresarial.

Las píldoras venenosas del TLCAN

- Cláusula *sunset* con muerte súbita cada cinco años.
- Reglas de origen en el sector automotriz, con un contenido estadounidense.
- Mecanismos de solución de controversias (desaparecerlos o debilitarlos).
- Cambio de metodología, por estacionalidad, para investigar prácticas desleales de comercio en el agro.
- Elevar el nivel de importaciones exprés automáticas.
- Quitar ciertos cupos textiles.

VIAJARÁ A MÉXICO EL 25 DE JULIO

Freeland conversará con AMLO sobre TLCAN

LA SECRETARÍA de Relaciones Exteriores informó que el próximo 25 de julio la ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Chrystia Freeland, realizará una gira de trabajo a la Ciudad de México, encabezando una delegación de alto nivel del gobierno canadiense.

Freeland será recibida por el presidente Enrique Peña Nieto y sostendrá una reunión con el candidato ganador de la elección presidencial, Andrés Manuel López Obrador (AMLO).

Además, ella se reunirá con el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray Caso, y con el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal, con el propósito de revisar y dar seguimiento a los principales temas de la relación bilateral, así como al proceso de modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).



Chrystia Freeland, ministra de Asuntos Exteriores de Canadá. FOTO: REUTERS

Freeland estará acompañada por James Carr, ministro para la Diversificación del Comercio Internacional; William Morneau, ministro de Finanzas; Brian Clow, coordinador de la Relación Canadá-EUA de la Oficina del primer ministro, y John Hannaford, asesor de Asuntos Internacionales y Defensa.

En marzo pasado, Estados Unidos fijó aranceles globales de 25% a las importaciones de acero y de

10% a las de aluminio, argumentando preocupaciones de seguridad nacional y provocando represalias de varios países, las cuales incluyeron aranceles sobre diversos productos de acero. Canadá es el principal proveedor externo de este metal en el mercado estadounidense.

Además, el secretario de Comercio de Estados Unidos, Wilbur Ross, anunció este miércoles que inició una investigación para determinar si la cantidad y las circunstancias presentes de las importaciones estadounidenses de mineral y productos de uranio amenazan con perjudicar la seguridad nacional de su país. Alrededor de 25% de importaciones de esa nación proviene de Canadá.

Los dos países también renegocian, junto con México, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte. (Roberto Morales)